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Deux capsules sur la formation obligatoire des membres d’un conseil 

d’établissement ont été présentées avant la séance, soit à 18h10. 

 

PROVINCE DE QUÉBEC 
ÉCOLE SPÉCIALISÉE DE L’ENVOL 

 

Procès-verbal de la deuxième séance du conseil d’établissement tenue le               

25 novembre 2021 à 18 h 30 avec l’application TEAMS. 
 

 

ÉTAIENT PRÉSENTES 

Derhem-Gosselin Tamima, parent 
Ducas Annie, enseignante 

   Ducharme Tanya, parent et présidente 
Duchesneau, Pierre-Luc, parent 
Landry, Martin parent 
Chalifour Guylaine, enseignante 
Leblanc Chantal, éducatrice en service de garde classe principale 
Rancourt Catherine, représentante du personnel professionnel 
Vallée Caroline, représentante du personnel de soutien 
 

PARTICIPAIT ÉGALEMENT 

Bouchar Renée Claude, directrice 

 

Bourret Joanie, parent et public 

 

ÉTAIENT ABSENTES 

 
Leclerc Karine, parent 
 

Jessica Bédard agit en qualité de secrétaire de la séance 

2.1 OUVERTURE DE LA SÉANCE ET VÉRIFICATION DU QUORUM 

Mme Tanya Ducharme, présidente, souhaite la bienvenue aux membres. 

Le quorum requis par la loi est atteint. Mme Bouchard mentionne que des 

minutes ont été ajoutées sur l’ordre du jour pour baliser le temps imparti à 

chaque sujet. 

2.2 LECTURE ET ADOPTION DE L’ORDRE DU JOUR DU 25 NOVEMBRE 2021 

Il est proposé par M. Martin Landry et Mme Joanie Bourret et résolu que 

l’ordre du jour de la séance soit adopté tel que présenté. 

 

ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ 
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2.3 LECTURE ET ADOPTION DU PROCÈS-VERBAL DU 21 OCTOBRE 2021 

Tous les membres ont pris connaissance du document soumis. M. Landry 

avance qu’il n’aborde pas son questionnement face aux impacts d’un 

budget déficitaire. Lors de la première séance, il avait été mentionné que 

les budgets ont toujours été approuvés par la Direction générale. Il avait 

aussi été dit que le budget déficitaire n’est pas relié à une mauvaise 

gestion des fonds, mais plutôt à un gros plan d’effectifs pour répondre aux 

besoins des élèves. Puis, il remet en question l’adoption du budget à 

l’unanimité qui était plutôt majoritaire selon lui. Mme Leblanc confirme 

alors qu’elle a bien adopté le budget tel que présenté. Il est proposé par 

Mme Joanie Bourret et résolu que le procès-verbal soit adopté tel que 

présenté. 

 

ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ 

2.4     QUESTION DU PUBLIC 

Il n’y a pas d’intervention du public à cette séance. 

2.5 FORMULAIRES : DÉNONCIATION D’INTÉRÊTS ET AUTORISATION DE                 

TRANSMISSION D’INFORMATIONS (RAPPEL) 

Mme Bouchard invite les membres qui ne l’ont pas fait à signer le 

formulaire. Il sera transmis de nouveau par courriel à tous. 

SUIVIS 

 

2.6 ACTIVITÉS 

Un calendrier de l’avent sera envoyé aux parents pour les activités de 

décembre. Nous sommes toujours en attente de nouvelles du Centre de 

services pour l’horaire du 21 décembre 2021. Mme Bouchard mentionne 

que le repas de Noël, dont les coûts seront assumés par l’école, sera servi 

par le restaurant Topla!. Desjardins, Méga-parc des Galeries de la 

Capitale et Leclerc font partis des généreux donateurs pour les festivités 

de Noël. 

 

ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ  
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2.7 ACTIVITÉ INTER-ÉCOLE 

Comme il avait été mentionné à la dernière rencontre, les activités auront 

lieu avec l’école Joseph-Paquin. Le sport n’est pas encore connu, mais il 

sera accessible à tous les élèves. Pour favoriser le sentiment 

d’appartenance, les matchs seront filmés et diffusés simultanément dans 

les classes. Une demande de 2000$ par école a été faite à la Fondation 

des Premières Seigneuries pour l’achat de chandails et bannières. 

ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ 

2.8 BIBLIOTHÈQUE 

Le comité prend vie tranquillement puisqu’il est à présent formé de cinq 

ou six parents et d’une grand-maman.  L’enseignante du groupe 301 

chapeaute ce dossier et fait le pont avec la bibliothécaire du CSS, Mme 

Émilie Léger. Une formation sera donnée prochainement à toutes ces 

personnes, autant parents bénévoles qu’à l’enseignante. La bibliothèque 

devrait être fonctionnelle très prochainement. 

ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ 

2.9 Sécurité routière 

Mme Derhem-Gosselin prend la parole. Elle amène que le comité qui se 

penche sur la question n’a pas encore beaucoup d’éléments à apporter. 

Mme Vallée, éducatrice spécialisée à l’école, mentionne que les choses 

vont mieux le matin, même si la situation n’est pas constante : il y a un 

moment plus chaud et après ça va bien. Des discussions ont été 

entamées avec M.Plante et la policière attitrée à l’école concernant les 

limites de vitesse et les panneaux de signalisation clignotants. M.Landry 

mentionne vouloir préparer une lettre à envoyer aux parents pour les 

inciter à contacter le 311 pour émettre des plaintes. Mme Chalifour 

propose aussi de la faire parvenir aux membres du personnel. Finalement, 

les deux problématiques suivantes sont soulevées : le stationnement de 

véhicules dans la rue devant la cour des grands ainsi que 

l’embarquement d’élèves face à l’école. Le Centre de services sera 

approché à ce sujet. Éventuellement, le conseiller municipal sera aussi 

sollicité. 

ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ 
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2.10 DONS 

Les membres sont informés qu’un chèque de 500$ a été reçu du Club 

Kiwanis de Québec pour le groupe 205 (Katia Beaulieu). Le Méga-parc des 

Galeries de la Capitale, Tanguay, Topla !, Provigo, Desjardins ainsi que la 

Fondation REVHI ont tous été approchés pour des demandes de don.  

 

ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ 

2.11 BUDGET 

Mme Bouchard annonce que le budget a été approuvé par le CPE. Elle 

mentionne aussi que la direction générale a été questionnée et les 

Ressources financières ainsi que les services éducatifs se pencheront sur le 

sujet.  Ils analyseront la situation, tenteront de comprendre les variations et 

prendront les actions nécessaires pour la viabilité du budget de l’Envol pour 

les années à venir. Par contre, ils mentionnent préférer le déficit plutôt que 

les coupures dans les services auprès des élèves. Mme Bouchard fera un 

suivi au Conseil d’établissement lorsqu’elle aura des développements. Enfin, 

elle annonce que 3500$ sera alloué pour la préparation de la cuisine faite 

par les groupes pour les enseignants. 

 

ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ 

 

INFORMATIONS 

2.12 DE LA PRÉSIDENCE 

Mme Ducharme confirme n’avoir rien à ajouter. 

 

2.13 DU REPRÉSENTANT AU COMITÉ DE PARENTS DU CSS DES PREMIÈRES-

SEIGNEURIES 

Mme Ducharme dit avoir assisté à une rencontre du Comité de parents 

où plusieurs représentants de d’autres Comités étaient présents. Des sujets 

tels que la vaccination, les classes multi-niveaux, la loi 9 (traitement des 

plaintes dans un délai raisonnable) et la loi 394 (violence sexuelle dans les 

écoles) ont été abordés. 
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2.14 DU REPRÉSENTANT DU SERVICE DE GARDE 

Mme Chantal Leblanc mentionne que les heures du service de garde et 

de surveillance ont été réduites dû à un manque de personnel. Le tarif du 

service de surveillance a donc été réduit pour la période du 1er au 19 

novembre 2021. 

2.15 DE LA DIRECTION 

Mme Bouchard mentionne à nouveau la situation préoccupante du 

manque de personnel. Malgré la fatigue, les services auprès des élèves 

sont toujours d’une excellente qualité. Une TES a été envoyée d’une 

agence en plus de celles qui arrivent des ressources humaines. Une 

nouvelle enseignante, connue de l’école de l’Envol, arrivera possiblement 

la semaine prochaine pour les mardis dans le groupe 301. Mme Bouchard 

souligne le travail du comité de Noël pour la programmation. La majorité 

des groupes travaille à la fabrication des objets vendus dans le cadre du 

Marché de Noël. 

2.16 QUESTIONS ET COMMENTAIRES DES MEMBRES DU CONSEIL D’ÉTABLISSEMENT 

Il est soulevé qu’il serait pertinent de mettre à l’ordre du jour du prochain 

Conseil d’établissement la sollicitation des parents pour la recherche de 

dons. M.Landry apporte aussi sa satisfaction sur les rencontres avec les 

intervenants ainsi que sur les premières communications envoyées aux 

parents. La possibilité d’effectuer les prochains CÉ en présentiel est 

soulevée. Il est convenu que celui du 3 février aura lieu en TEAMS pour le 

visionnement des capsules. 

2.17  LEVÉE DE L’ASSEMBLÉE 

Tous les sujets à l’ordre du jour ayant été traités, il est proposé par Mme 

Tanya Ducharme et résolu que la séance soit levée, à 19h00. 

 

 

 

 

 

______________________________________  _____________________________________ 

                               Présidente                                              Secrétaire 

 

 


